



Castrop  
Rauxel

**Stadt Castrop-Rauxel**  
**Der Bürgermeister**

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Rathaus, Europaplatz 1  
44575 Castrop-Rauxel  
[www.castrop-rauxel.de](http://www.castrop-rauxel.de)  
[pressediens@castrop-rauxel.de](mailto:pressediens@castrop-rauxel.de)

Telefon 02305 / 106-2208  
02305 / 106-2216  
02305 / 106-2218  
02305 / 106-2219

Datum 08.01.2024

## Pressemitteilungen

---

9/2024 **Fremdsprachenkurse der VHS**

10/2024 **Gut besuchter Auftakt der Fotoausstellung „Stätten des Weltkulturerbes“**

## Pressemitteilung 9/2024

### Fremdsprachenkurse der VHS

Der Januar ist die Zeit der Neujahrsvorsätze. Wer sich für das neue Jahr vorgenommen hat, eine neue Sprache zu lernen oder eine Alte wieder aufzufrischen, ist bei der VHS gut aufgehoben, denn bald starten wieder einige Fremdsprachenkurse. Neben einem Schwedisch-Kurs für Anfängerinnen und Anfänger werden auch zwei Auffrischkurse für Englisch angeboten.

Der Schwedisch-Kurs startet am Montag, 22. Januar, als reines Online-Angebot. Der Kurs eignet sich für alle, die das erste sprachliche Rüstzeug für einen Aufenthalt in Schweden erwerben möchten. Vorkenntnisse werden ausdrücklich nicht benötigt, dafür aber ein elektronisches Endgerät mit Kamera und Mikro, sowie eine stabile Internetverbindung. Geplant sind 12 Termine, jeweils montags von 19.40 bis 21.10 Uhr. Die Kursgebühr beträgt 79 EUR.

Verschüttete Englischkenntnisse können ab Dienstag, 23. Januar, aufgefrischt werden. Voraussetzung sind minimale Kenntnisse der englischen Sprache auf dem A1 Niveau. Interessierte sollten sich in ganz einfachen, kurzen Sätzen verständigen können, auch wenn bislang noch der Mut fehlt, sich mündlich zu äußern und aktiv das Gespräch zu suchen. In diesem Kurs lernen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, sich in alltäglichen Situationen, wie zum Beispiel im Urlaub, zunehmend flüssig zu verständigen. Geplant sind 12 Termine im Bürgerhaus, Leonhardstraße 4, jeweils dienstags von 10.40 bis 12.10 Uhr. Die Kursgebühr beträgt 79 EUR.

Ein weiterer Auffrischkurs für Englisch wird am Mittwoch, 24. Januar, angeboten. Der Intensivkurs richtet sich vornehmlich an diejenigen Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die in der Vergangenheit schon Englisch gelernt haben und aktuell noch über Grundkenntnisse auf dem A2 Niveau verfügen. Sie sollten Alltagsgesprächen folgen können, wenn langsam und deutlich gesprochen wird. Um sich selbst mündlich zu äußern und selbst aktiv an Gesprächen teilzunehmen, fehlt oft das Vokabular. In diesem Kurs wird die Möglichkeit geboten, neuen

Anlauf zu nehmen und mehr Sicherheit im Umgang mit Englisch zu gewinnen. Geplant sind sechs Termine, die dreimal Mittwoch und dreimal Freitag in der Zeit von 17.30 bis 20.00 Uhr im Bürgerhaus, Leonhardstraße 3, stattfinden. Die Kursgebühr beträgt 57 EUR.

Bei der Wahl des passenden Angebotes und der Einstufung in die aktuelle Niveaustufe ist Studienleiterin Petra Duda gerne behilflich: Telefonisch unter 02305/ 54884-10 und via Mail an [petra.duda@castrop-rauxel.de](mailto:petra.duda@castrop-rauxel.de).

Anmeldungen für die Sprachkurse können ebenfalls telefonisch über 02305 / 54884-10 oder online unter [www.vhs-castrop-rauxel.de](http://www.vhs-castrop-rauxel.de) vorgenommen werden.

Pressemitteilung 10/2024

### **Gut besuchter Auftakt der Fotoausstellung „Stätten des Weltkulturerbes“**

Mit einer gut besuchten Vernissage eröffnete am Donnerstag die Ausstellung „Stätten des Weltkulturerbes“ in der Bürgerhaus-Galerie, Leonhardstraße 6. Rund 50 Gäste wurden begrüßt von Ehefrau und Sohn des leidenschaftlichen Fotografen Manfred Koert, der im letzten Jahr verstarb. Nach der einführenden Rede des Beigeordneten Michael Eckhardt zog es die Besucher zu den 26 Aufnahmen unterschiedlichster Stätten des Weltkulturerbes von Havanna über das Opernhaus von Sydney bis zum Bergwerk Rammeisberg in Goslar. Die Fotos sind auf Reisen in den letzten Jahrzehnten entstanden und dokumentieren eindrucksvoll, das die Stätten des Weltkulturerbes erhaltenswert sind.

Die Welterbe-Konvention zum Schutz von Weltkulturerbe und Weltnaturerbe wurde im Jahre 1972 von 190 Staaten gegründet. Anstoß für die Gründung der Welterbe-Konvention war der Bau des Assuan Staudammes am Nil. Damals ging es um die Rettung der Tempel von Abu Simbel und Philae, die im Wasser für immer zu verschwinden drohten. Der weltweite Aufruf der UNESCO hatte Erfolg, die Kulturdenkmäler wurden entfernt und etwas höher wieder errichtet. 1978 wurde die Liste der Kultur- und Naturstätten eröffnet. Mittlerweile umfasst sie 1.157 Stätten in 167 Ländern.

Die Fotoausstellung ist im Januar montags, dienstags, donnerstags und freitags von 9.00 bis 12.00 und 15.00 bis 20.00 Uhr, mittwochs von 9.00 bis 12.00 Uhr und samstags und sonntags von 10.00 bis 13.00 Uhr geöffnet. Der Besuch der Ausstellung ist kostenlos.